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今日高新

城事

1155万万字字班班级级日日志志记记录录学学生生成成长长
班主任吕全心用写QQ日志的方式创新班级管理

高新区市场监管局规范餐饮摊点

333300多多家家餐餐饮饮小小摊摊点点领领到到证证
本报4月3日讯 (见习记者

任丽媛 ) 为积极推进创建
国家卫生城市工作，近日，高新
区市场监管局为舜泰广场、大
卫国际周边经过培训规范的71
家固定餐饮摊点业户集中颁发

《食品生产经营登记证》。据了
解，目前高新区已对330多家餐
饮小摊点进行了食品生产经营
登记。

3月28日上午，高新区市场
监管局创卫领导小组来到贤文
社区菜市场、鸿腾菜市场、康虹
路、雨滴广场、舜泰广场等地，
现场检查了食品生产经营单位
的有效证照、店面卫生、健康查
体、制度张贴等落实情况，对个
别单位店容店面不整洁、乱摆
乱放等不符合规范的行为提出
整改意见、限期整改。

“通过现场检查，发现基本
情况较好，但离创卫标准还有
一定差距，还有一些工作环节
没有做到位。下一阶段，创卫工

作必须认真梳理前期工作，重
点对重要街道两侧、农贸市场
等进行检查治理。”市场监管局
相关工作人员介绍。

除了对不符合要求的食
品生产经营单位实施限期整
改，近日，高新区市场监管局
还针对舜泰广场、大卫国际周
边餐饮摊点相对固定集中的
特点，积极协调城管、街道办
事处、舜泰广场和金智源物业
等，对周边固定摊点进行分阶
段集中规范管理，并对周边的
71家固定餐饮摊点业户进行
集中培训规范，颁发《食品生
产经营登记证》。

据了解，截至目前，高新
区市场监管局共发放创卫明
白纸450份，对2500余位食品
生产经营从业人员进行食品
安全培训，发放食品安全监督
公示牌450张，为330多家餐饮
小摊点颁发了《食品生产经营
登记证》。

新法实施一个月

新增企业320家

高新区流海小学

开展地震逃生演习

本报4月3日讯 (见习记者
任丽媛 ) “地震来了……”4月1

日上午10时，同学们正在教室里
上课，突然广播里响起警报。伴随
着一阵急促的消防警报，济南高
新区流海小学的全体师生抱头猫
腰迅速离开教室，有条不紊地沿
着安全通道涌向操场，200多名师
生在两分钟内便迅速集合完毕。

据了解，本次地震逃生演习
并未事先告知师生，是一场真正
模拟地震场景进行的安全演习。
演习不仅让全体师生进一步增强
了防震意识，同时还真正掌握了
在危险中迅速逃生、自救、互救的
基本方法，提高抵御和应对地震
事件的能力。

本报4月3日讯 (见习记者
任丽媛 通讯员 孙锡刚 闫玉
梅 ) 自今年3月1日《新公司法》
实施一个月以来，随着登记制度
改革的进行，高新区一大批中小
微企业适时而生，新设立企业320

家，比去年同期增长92 . 2%，创业
主体急剧增加，推动高新区市场
主体快速发展。

据济南市高新区市场监管
局统计，截至3月28日，已核准名
称591家，网上预审通过795家，
已新设立企业320家，受理新设
立企业注册资本20 . 7亿元，分别
比去年同期增长92 . 2%和337%。
其中，科技型企业新设59家，占
新设立量的18 . 4%；比去年同期
增长555%。

在《新公司法》中，不少规定
都有利于创业者办公司。据高新
区市场监管局工商注册处相关工
作人员介绍，放宽注册资本登记
条件，降低准入门槛，意味着公司
注册门槛和创业成本最大限度地
降低，激发了人们的创业热情；实
缴登记改认缴，提高了资本运营
效率，降低了企业运营成本，激发
了社会创业活力，消除了现有注
册资本弊端；此外，放宽市场主体
住所登记条件，进一步释放住所
资源，也符合市场经济条件下新
兴业态发展要求；而实施年度报
告制度，突出公示服务功能，使社
会公众了解企业的真实情况，可
促进企业自律和社会共治，维护
良好的市场秩序。

教育资讯

山师附小雅居园校区

教师与家长较球技

本报4月3日讯 (见习记者
任丽媛 通讯员 莫珑 ) 学校
教师和学生家长一较球技。3月28

日下午，在山师附小雅居园校区，
学校男教工和家委会的“爸爸团”
举行一场特殊的足球比赛。

“此次足球活动为教师和家
长之间的感情交流创造了机会，
为家长之间的沟通交流架设了平
台，也为师生和亲子之间的亲密
接触提供了机会。”山师附小雅居
园校区相关负责人介绍，此次比
赛活动受益最多的还是孩子们，

“在活动中，他们打破了年级的界
限，懂得了多方沟通，互相关照。
亲子间，师生间，家校间的距离在
场上已经荡然无存。”天辰路上的小推车式的流动小摊贩有了固定经营场所。

本报记者 修从涛 摄

班级日志一写就是5年

“从刚工作起就开始写
工作心得，当班主任也快10
年了。”吕全心说，当初写工
作心得是学校的要求，慢慢
习惯之后就一直坚持了下
来。

吕全心是高新区实验
中学的教师，从2005年9月
入校教学就一直担任班主
任工作。吕全心说，一开始
他的工作心得都是记录在
本子上，“零碎地记录了好
几个本子，后来因为搬家，

好多都找不到了。”
为了方便储存，2009

年9月18日，吕全心开始将
工作心得记录在QQ日志
上。“当时写了一篇《对06
级班主任工作的反思》，结
果 很 多 学 生 和 同 事 都 来
看，还有很多给我留言回
复。”吕全心觉得，既然有
这么多学生也能看到自己
的QQ日志，就将工作心得
改名为班级日志，可以让
更多的同学看到，也算是

一个交流平台。
“有些学生看到了，就

单独和我聊天，说出他们
一些当面不好说的想法，
与学生沟通起来反而更加
畅通了，我突然觉得这个
东西是一个很好的交流平
台。”吕全心说，从那以后，
只要最近发生了有意思的
事儿，或者有什么工作感
悟和反思，他都会在QQ日
志里记录，而这一写就是5
年。

日志记录着学生的成长

在吕全心的QQ日志
中，有很多与学生相处的内
容，给他留下最深刻印象的
是2009级4班的学生单立
龙。在他的日志中专门有一
篇《我与单立龙共成长》的
日志，日志记录了这个男孩
子的蜕变，以及自己在班级
管理中的收获。

吕全心说：“当时刚带
上这个班，要选体育班长，
有同学说让单立龙担任吧，
可是我还真有点看不上他，
站得也不直，有一点扭捏，

没有像自己原来11班体育
班长刘涛同学那样的‘霸
气’、机灵和气质。但是我也
不了解其他人，就先任命单
立龙暂为体育班长。”

第一次上操，单立龙
带的队伍不整齐，吕全心
告诉他要挺起胸，抬起头，
有内在的“霸气”。“在以后
的跑操中他慢慢找到了感
觉，越来越像一名教官在
指导自己的新兵，他所下
的口令也越来越有力度，
我对他也开始感到满意。”

吕全心说。
“学校开学三天要军

训，都是由他带队训练，我
只是辅助，不像其他班主任
还得亲自下口令，跟着队伍
跑；当站军姿时，单立龙站
得相当标准，我当时想如果
给这家伙换上一身军装，该
有多潇洒帅气。”吕全心自
豪地说，后来，单立龙真的
成了一名军人，“去面试的
时候被教官一眼相中，因为
干得好，第二年就成了班
长，后来入了党。”

15万字，这可不是小
说。高新区实验中学班主任
吕全心通过写QQ日志的方
式记录班级动态，与学生进
行交流，如今写班级日志的
习惯已经坚持快5年了。吕
全心说，这些文字的背后是
一个个学生成长的故事，通
过这些日志可以更好地回
顾和反思自己的工作，更好
地了解学生，创新班级管
理。

文/片 本报见习记者 任丽媛

写下15万字班级日志的
吕全心。

班主任

给学生写致歉信

“思考”、“反思”、“总结”这是在
吕全心QQ日志标题中最常出现的
三个词。吕全心称，他记录班级工作
日志，对自己最大的帮助就是便于
回顾和反思。

“我是个急脾气，看到学生犯
错，就容易发火，对学生很凶。后来
工作时间久了，自己也做了父亲，就
觉得该收收脾气了。以前老教师也
教育我，与学生相处不能做玻璃，和
学生硬碰硬，会两败俱伤。”吕全心
说，通过记日志，他不断地总结自己
的工作，反思自己在班级管理上出
现的错误，脾气也收了不少。

最近吕全心正打算将一封致歉
信写进日志里，前不久，他和班里的
小雨同学闹僵了。“小雨和我请假，
我同意了，但是她还要带一个同学
出去。我告诉她说，‘这样做不符合
学校规定’，但是她还是坚持要和同
学一起出去。我俩为这个事情闹僵
了，当时我有点发火，结果小姑娘说
不去了，我也说爱去不去。”吕全心
说，过后他觉得自己不该对学生发
火，就给小雨同学写了道歉信。

班主任给学生道歉，要是班里
的同学们知道了，该会怎么说？吕全
心觉得，跟学生道歉没有什么不好
意思，“不发火，讲道理，耐心细致地
处理问题”，这是他本学期要做到
的。
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